
                    
ПЛАНОВЫЙ    СХОД КАЗАКОВ СТАНИЦЫ «НАЗАРОВСКАЯ» 

 
       29 сентября состоялся очередной плановый сход казаков Региональной 

общественной организации по развитию казачества Единого Енисейского 

казачьего Войска Союза казаков России. 

 Из истории  самоуправления в Енисейском казачьем Войске: 
Для решения дел, касавшихся всей станицы, вводились станичные общий 
и частный сходы, для обсуждения дел выселков — сход выселковый. 
Общий, или полный, станичный сход состоял из домохозяев станицы 
и выселков, имевших право голоса. Глава семейства мог направить на сход 
вместо себя старшего сына не моложе 21 года. Не допускались на станичные 
сходы порочные и телесно наказанные, а также лица, «замеченные 
в сварливом характере». Общий станичный сход мог принимать решения 
только при наличии 2/3 своего состава. 
Полные станичные сходы проводились не менее трех раз в год: в начале 
января, перед покосом и после уборки урожая. При необходимости 
(например, по распоряжению окружного начальства) созывался 
внеочередной полный сход,  исключительная компетенция общества. 
Для поддержания надлежащего порядка в казачьей общине выбирался 
Станичный суд, из наиболее образованных, заслуженных и почитаемых, 
благочестивых и уважаемых в станичном обществе стариков. 
Станичный суд мог приговорить к шести дням общественных работ, 
к денежному штрафу до трех рублей, к семидневному аресту и телесному 
наказанию до 20 ударов розгами. Приговор вносился в книгу решений 
станичного суда и приводился в исполнение станичным начальником.               
      В повестке дня схода были рассмотрены следующие вопросы: 
1. Отчёт атамана станицы о проделанной Уставной работе за август-сентябрь 

2. Приказа атамана станицы, атамана ЕЕКВ, Верховного атамана СКР 
3. Участие команды казаков станицы в товарищеских соревнованиях по рубке 
    Шашкой в станице «Преображенская  ЕВКО. 
4. Прием кандидатов в члены станичного общества 
5.Информация о положении дел в хуторе «Шарыповском» 
6. Работа Конно-спортивной секции и оказание материальной помощи в  
    Содержании лошадей в зимнем периоде. 
7.Участие казачьего ансамбля «Сибирская душа» в благотворительных  
   концертах для сбора денежных средств для нужд участников СВО. 
8. Сбор, и отправка гуманитарной помощи, убытие в зону СВО членов 
    правления станицы с гуманитарным грузом. 
9. Разное. 
Согласно казачьим и православным традициям, перед началом работы схода  
помощник атамана по связям с церковью вахмистр Дмитрий Соломатов 
прочитал молитву. 
Председателем схода избрали атамана станицы есаула Бориса Борисовича 
Арефьева, секретарём схода казачку Анну Петрову. 
 В работе схода казаков станицы приняла участие, заместитель главы города 
по социальным вопросам Елена Дмитриевна Соломатова. 
 



 
 
 
В первом вопросе заслушали отчёт атамана станицы есаула Бориса 
Борисовича Арефьева, который сделал подробный анализ работы за 
указанный период, выразил глубокую озабоченность, тем, что практически не 
одно плановое мероприятие  не обходится без накладок со стороны 
администрации города., приходится выкручиваться в ущерб своим планам  а 
иногда и вообще приходится  их отменять или переносить на более поздние 
сроки.  Атаман станицы в прениях по обсуждению доклада, ответил на все 
вопросы казаков и казачек, а таковых было не мало. Единогласно доклад 
атамана станицы  за отчётный период утвердили. 
 Во втором вопросе заслушали приказа атамана станицы, атамана Единого 
Енисейского казачьего Войска и по поручению председателя Народного 
Совета ЛНР вручили вахмистру Протасову Михаилу Сергеевичу «Грамоту» за 
участие и оказание гуманитарной помощи народу ЛНР. 
 В третьем вопросе утвердили состав команды для поездки для участия в 
товарищеских соревнованиях по рубке шашкой «Казарла» в станицу 
«Преображенская»  ЕВКО .                                                                                                .  
В четвёртом вопросе заслушали  информацию кошевого атамана станицы  
старшего урядника Михаил Агафонова о положении дел в хуторе 
«Шарыповском» с пошивом уставной формы одежды. 
 В пятом вопросе  приняли новых кандидатов в члены станичного общества 
 В шестом вопросе поручили авторитетным казакам разобраться в вопросах 
работы конно-спортивной секции и уточнить вопросы финансовой помощи 
для содержания лошадей приобретении кормов 
В седьмом вопросе рассмотрели предложение помощника атамана станицы 
по культуре и истории казачества вахмистра Екатерины Алексеевой, о 
проведении благотворительных концертов казачьим ансамблем «Сибирская 
душа», где она является художественным руководителем, для сбора средств 
для нужд СВО. 
 
В восьмом вопросе утвердили сроки отправки гуманитарного груза в зону СВО 
и сопровождающих груз  членов правления . атамана станицы Арефьева 
Бориса Борисовича и заместителя атамана станицы вахмистра Протасова 
Михаила Сергеевича. 
 
В разном рассмотрели все предложения которые поступили в ходе работы 
схода станичного общества, наметили планы и способы их решения. Часть 
вопросов будут рассмотрены на заключительном сходе станицы при  
подведении итогов Уставной деятельности за 2024 год. 
  
На этом сход станичного общества свою работу закончил, помолившись 
казаки и казачки разъехались по своим хуторам и куреням. 
                  
 
 
 



 
 
 
 

 
                                        Пресс-служба станицы «Назаровская» 
              На снимке: рабочий момент схода казаков станицы «Назаровская» 

  
 


